

Bericht der Sachkommission Bildung und Familie (SBF) zum Politikplan des Gemeinderats 2019 bis 2022 für die Produktgruppe 4 „Bildung und Familie“

Bericht an den Einwohnerrat

Diskussion in der Kommission

Die Sachkommission hat den Politikplan des Gemeinderats 2019 bis 2022 an seiner Sitzung im November 2018 behandelt. Gemeinderätin Silvia Schweizer und Stefan Camenisch (Leitung Gemeindeschulen und Abteilungsleitung a. i.) haben den Politikplan vorgestellt und die Fragen der Kommission zur Produktgruppe 4 «Bildung und Familie» beantwortet. Die Hauptthemen innerhalb der Kommission waren die Budgetabweichung, die damit in Verbindung stehenden integrativen Massnahmen und das neue Musikschulkonzept.

Die Sachkommission nimmt zur Kenntnis, dass die Budgetabweichung insbesondere durch zwei Punkte zu begründen ist. Einerseits existiert generell ein Wachstum bei der Anzahl Schülerinnen und Schülern, andererseits benötigen mehr Kinder verstärkte Massnahmen. Während die Gemeinde die Anzahl Schülerinnen und Schüler nicht beeinflussen kann, besteht aus Sicht der Sachkommission Bildung und Familie bei den verstärkten Massnahmen durchaus ein gewisser Spielraum. Deshalb wird die Sachkommission im Jahr 2019 einen Schwerpunkt auf dieses Thema legen und insbesondere auch Vergleiche mit anderen Kantonen heranziehen, welche nicht dem Sonderpädagogik-Konkordat beigetreten sind. Es darf festgehalten werden, dass in den nächsten Jahren insbesondere die Kostenfrage bei den verstärkten Massnahmen eine gesellschaftspolitische Herausforderung sein wird.

Die Sachkommission nimmt ausserdem erfreut zur Kenntnis, dass das neue Musikschulkonzept vorliegt. Die Umsetzung soll insbesondere im neuen Leistungsauftrag für die Jahre 2021-2024 zur Geltung kommen. Die Sachkommission wird sich weiterhin mit diesem Thema beschäftigen, damit ein möglichst gutes Musikangebot für die Kinder in Riehen zur Verfügung gestellt werden kann.



Seite 2

Antrag der Kommission

Die Sachkommission Bildung und Familie hat im Politikplan des Gemeinderats 2019 bis 2022 die Produktgruppe 4 behandelt und einstimmig zur Kenntnis genommen. Dies wird auch dem Einwohnerrat beantragt.

Riehen, 25. November 2018

Sachkommission Bildung und Familie

A handwritten signature in black ink that reads "P. Messerli". The signature is written in a cursive style.

Pascal Messerli, Präsident